



LES RENCONTRES DE L'HABITAT PARTICIPATIF
ARCHISOLIDAIRE



Cet automne, nous vous convions aux [Rencontres de l'Habitat Participatif](#) le mardi 15 novembre dans l'espace public Temps Libre Mile End. Le thème de ces rencontres : "C'est quoi l'architecture participative dans un habitat collectif?"

Inscriptions sur Eventbrite obligatoires : <https://www.eventbrite.ca/e/billets-rencontres-de-lhabitat-participatif-archisolidaire-27627400298>

PROGRAMME DES RENCONTRES DE L'HABITAT PARTICIPATIF :

- Echanges sur le rôle des habitants dans l'architecture participative d'habitat participatif (Cohabitat, coop d'habitation) entre trois experts, [Alejandro Montero](#) (Tergos Architecture et Construction Ecologique : projet Cohabitat Québec), [Colleen Lashuk](#) et [Ron Rayside](#) ([Rayside Labossière](#)). Ce panel convivial laissera l'occasion aux participants de poser leurs questions directement lors des échanges animés par Valérie Menguy de Archisolidaire.
- Les porteurs de projet de cohabitats en cours pourront ensuite s'exprimer librement.

À PROPOS DES INVITÉS :

- **Rayside Labossière** se consacre avant tout à l'architecture sociale, au développement urbain communautaire, au développement durable et au design résidentiel et urbain. Poursuivant la vocation sociale déjà affirmée par son fondateur, l'équipe, qui regroupe 33 professionnels, croit profondément que les questions d'aménagement, de développement social et d'action communautaire sont non seulement fondamentales, mais complémentaires. La vocation sociale de l'entreprise se reflète également dans son mode d'organisation innovateur et dynamique. Pour en savoir plus : <http://www.rayside.qc.ca/>
- L'imagination et la collaboration forment la base du travail et des designs de **Colleen Lashuk**. Elle compte une quinzaine d'années d'expérience dans le domaine, dont plusieurs en logement communautaire au sein d'une équipe multidisciplinaire chez Groupe CDH/Douglas Alford architecte.

- Travaillant sur des projets de 12 à 77 unités, elle a collaboré avec une diversité de clients, incluant des coopératives d'habitation, des personnes de la communauté sourde de Montréal, et avec des personnes vivant avec problèmes de toxicomanie, santé mentale et autisme. Son expérience en développement international et anthropologie informent son approche participative au design architectural. Pour en savoir plus : <http://www.colleenlashuk.com/fr/>
- **Alejandro Montero** est le fondateur de Tergos. En 2013, Cohabitat Québec voit le jour et c'est l'agence Tergos qui gère alors ce premier projet de cohabitat au Québec (prix Durabilis 2016) main dans la main avec les habitants. Révolté depuis son adolescence, en réaction contre la société de pollueurs dans laquelle il vit, Alejandro décide un jour de transformer l'énergie négative qui le consume en solutions constructives qui pourront résoudre les problèmes qui affligent le monde d'aujourd'hui. En savoir plus sur Tergos Architecture et Construction Ecologique : <http://www.tergos.qc.ca/>

LES RENCONTRES DE L'HABITAT PARTICIPATIF DE ARCHISOLIDAIRE, QU'EST-CE QUE C'EST ?

Ces rencontres visent à valoriser des projets de Cohabitats, d'Ecovillages, de Coopératives d'habitation, d'EcoCommunautés pour répondre à un besoin de progression culturelle collective, d'enrichissement mutuel. Il s'agit de moments d'échanges, de partages d'expériences entre acteurs, citoyens qui œuvrent au développement d'autres formes d'habiter collectives, solidaires et écologiques en améliorant la qualité architecturale, urbaine et sociale. Ces rencontres sont constituées d'ateliers, de formation, de présentations de projets (recherche d'habitants, recherche de lieux, etc.).

À PROPOS DE ARCHISOLIDAIRE

L'art d'habiter autrement, au Québec. Innover pour le bonheur de cohabiter solidairement et écologiquement entre voisins.

La mission d'Archisolidaire est de :

- sensibiliser à l'habitat participatif
- resserrer les liens entre les acteurs de ce mouvement
- accompagner des projets de lieux de vie initiés par les futurs habitants, tels les cohabitat, les éco-villages. des éco-communautés...

Archisolidaire constitue un incubateur de projets d'habitat participatif écologiques et solidaires. Les futurs habitants souhaitent cohabiter tout en gardant l'équilibre entre leurs espaces individuels et les espaces communs en autogestion entre voisins.

Ils souhaitent faire une place différente à la famille, élever leurs enfants selon les valeurs du développement durable, favoriser le vieillissement des aînés, permettre aux personnes seules d'être connectées à une communauté de voisins...

Vous pouvez nous suivre ici :

- Sur Facebook : <https://www.facebook.com/archisolidaire/>
- Via notre infolettre : http://eepurl.com/b_b2Aj

Pour plus d'informations :

Valérie MENGUY, fondatrice de Archisolidaire : archisolidaire@gmail.com